



# MINIMIZA INSEGURIDAD

**JOSÉ RAMIRO LÓPEZ OBRADOR,  
ASEGURÓ QUE LA INSEGURIDAD EN LA  
ENTIDAD "ES UN TEMA MÁS MEDIÁTICO"**

PÁGINAS 4-5

**SHEINBAUM Y GERTZ**

# Cienfuegos libre de cualquier acusación

Dejó en claro que cuando una autoridad determina el “no ejercicio” de acción penal contra una persona, “esa persona está total y absolutamente liberada de cualquier responsabilidad de ese caso específico”.



**Redacción**  
Poder & Crítica  
CDMX.-

El titular de la FGR rechazó, Alejandro Gertz, explicó que el Gobierno de Estados Unidos no se desistió la acción contra Salvador Cienfuegos a petición del gobierno de México, sino que no hay pruebas en su contra, “no hay un sólo documento” al respecto, por lo que “esa afirmación es falsa”.

Dejó en claro que cuando una autoridad determina el “no ejercicio” de acción penal contra una persona, “esa persona está total y absolutamente liberada de cualquier responsabilidad de ese caso específico”.

Respecto a si considera completo el expediente del caso enviado por la DEA, el fiscal Gertz Manero comentó que fue lo que ellos mandaron, que se investigó en la FGR y “demostramos que las pruebas eran absolutamente falsas”.

Recordó que el expresidente López Obrador ordenó la publicación de toda la información relacionada con el caso y subrayó que en los documentos publicados la afirmación sobre la solicitud de México para que EU desistiera de la acusación penal “no existe”. “El gobierno de México no solicitó eso”, sentenció el fiscal.

Interrogado sobre la molestia de México hacia Estados Unidos por no informar sobre la investigación en contra del general Cienfuegos y en qué momento conoció la FGR la investigación, el fiscal Gertz Manero explicó que la Fiscalía solo interviene ante denuncias presentadas.

Por tanto, agregó que, se intervino “cuando esa denuncia fue presentada y enviada a México por los conductos de la Secretaría de Relaciones (Exteriores)”.



Reiteró que la investigación de la FGR se realizó con las pruebas enviadas por Estados Unidos.

Subrayó que la jueza estadounidense se desistió del caso del general Salvador Cienfuegos “a petición del Gobierno de los Estados Unidos, no a petición del Gobierno de México”.

El fiscal también fue cuestionado sobre si este desistimiento obedeció a la decisión de EU de equilibrar los intereses de política exterior y mantener con México la colaboración en el combate al tráfico de drogas.

Al respecto, Gertz Manero explicó que el Gobierno de Estados Unidos se desistió de la acción y envió toda la do-

cumentación que tenía de ese expediente al Gobierno de México, quien, a su vez, hizo la investigación y le demostró y le notificó que esas pruebas no eran procedentes.

Agregó que el hecho de que Estados Unidos no impugnara esta resolución por parte de México quiere decir que “la lógica jurídica es clarísima, no tenían pruebas”.

Ante la insistencia en el cuestionamiento sobre si Estados Unidos envió alguna información oficial en la que señale que se desiste de la acción penal contra Salvador Cienfuegos por falta de pruebas, la presidenta Claudia Sheinbaum intervino tajante: “no hay pruebas” contra el ex titular de Sedena.

**EU NO ENCONTRÓ RAZONES PARA MANTENERLO ENCARCELADO**

La titular del Ejecutivo insistió en que el gobierno de Estados Unidos no encontró razones para mantenerlo encarcelado cuando fue detenido en ese país, y por ello lo devolvió a México.

La fiscalía de Estados Unidos de aquella época, todavía era el primer periodo del presidente Trump, no tuvo elementos, pedido por la Fiscalía General de la República.

¿Tú crees que si el gobierno de los Estados Unidos hubiera tenido realmente algo en contra del General Cienfuegos lo hubiera liberado?” (...) “No

hubo causas, no hubo pruebas suficientes, esa fue la razón de la liberación”, destacó la titular del Ejecutivo.

Ofreció que este martes el Fiscal Alejandro Gertz explique las razones por las que el proceso en su contra se determinó que no tenía responsabilidad en narcotráfico.

**MÉXICO NO PIDIÓ A EU DESISTIR DE JUICIO**

El gobierno de la presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo negó que haya pedido a los Estados Unidos desistir del juicio contra el general Salvador Cienfuegos, quien había sido detenido en dicha nación.

Fue el fiscal general de la república, Alejandro Gertz Ma-

**La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que la asistencia del general Salvador Cienfuegos a la ceremonia de la Marcha de la Lealtad fue por protocolo, pues a esa conmemoración acuden los ex directores del Colegio Militar. Se acostumbra invitar a todos los generales que fueron directores del Colegio Militar, asistió porque es protocolo que asistan todos los directores del Colegio Militar. No vimos razón porque no se cumpliera ese protocolo", expuso Sheinbaum.**



nero, quien aseguró que el gobierno mexicano no intervino a favor del mando militar. Dijo que lo que pasó es que Estados Unidos no tenía pruebas suficientes para acusar al general.

"En los documentos no existen las consideraciones a las que hacen referencia, simplemente se desistió de la acción y envió toda la documentación que tenía de ese expediente al gobierno de México. Y se le demostró al gobierno de Estados Unidos que esas pruebas no eran procedentes y se le notificó oficialmente dándole la oportunidad como se le debe dar a todas las personas físicas y morales para que impulsaran esa determinación. Y no solo no dieron respuesta, nunca la

impugnaron", expuso el mañana del pueblo de Claudia Sheinbaum el titular de la FGR.

Ante ello, dice el fiscal que la lógica jurídica es muy clara: no había pruebas de la supuesta corrupción del general Salvador Cienfuegos.

"No tenían pruebas, si las hubieran tenido, cuando les estaban demostrando que no era suficiente poder llevar a cabo ese procedimiento. No lo llevaron", puntualizó Gertz Manero.

Durante la mañana del pueblo de la presidenta Claudia Sheinbaum, el fiscal remarcó que al no ejercer ninguna otra acción penal, Estados Unidos aceptó lo indicado por la FGR: que no había pruebas contra Salvador Cienfuegos.

# Conmemoran el 112 Aniversario de la Marcha de la Lealtad

## Redacción

*Poder & Crítica*  
CDMX.-

La Presidenta de México y Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas, Claudia Sheinbaum Pardo, encabezó la ceremonia por el 112 Aniversario de la Marcha de la Lealtad en el Castillo de Chapultepec.

Realizó el pase de Lista de Honor a los Héroes de las Gestas Heroicas de 1847 y 1914 del Heroico Colegio Militar: teniente Juan de la Barrera, cadetes Juan Escutia, Agustín Melgar, Vicente Suárez, Fernando Montes de Oca, Francisco Márquez; del Colegio Naval al teniente José Azueta y el cadete Virgilio Uribe.

El secretario de la Defensa Nacional, general Ricardo Trevilla Trejo, destacó que es un orgullo que la Presidenta de



México Claudia Sheinbaum sea la primera mujer en ser Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas por su valentía, sensatez y nacionalismo.

"Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, en esta primera Ceremonia de la Marcha de la Lealtad que preside usted, le expresó a nombre de todas y todos los integrantes de las Fuerzas Armadas que es un

orgullo que sea nuestra Comandanta Suprema, no solo por ser la primera mujer en ocupar este cargo, sino por su valentía, sensatez y amplio nacionalismo", señaló.

Recordó que la Marcha de la Lealtad y la gesta heroica en el Castillo de Chapultepec en 1847, conforman los cimientos que sostienen a las Fuerzas Armadas modernas de México.

**UMAEE** Business University

UNIVERSIDAD MÁS EDUCACIÓN MÁS ENSEÑANZA

f j @ @umaee\_mx (993) 102 3228

Cda. Plutarco Elías Calles 415, Jesús García, 86040 Villahermosa, Tabasco.

**JOSÉ LÓPEZ OBRADOR**

# Minimiza inseguridad en Tabasco

El secretario de Gobierno de Tabasco, José Ramiro López Obrador, aseguró durante el evento 'Todos Somos Héroes' que la inseguridad en la entidad "es un tema más mediático"

**Redacción**  
*Poder y Crítica*  
**Villahermosa, Tabasco.-**

A pesar de la violencia en la entidad, el secretario de Gobierno de Tabasco, José Ramiro López Obrador, exhortó a los ciudadanos a salir de sus casas y practicar deporte para no hacer caso a la "campaña de miedo" que busca generar desconfianza entre la población.

Durante un evento público, el funcionario minimizó los hechos violentos recientes al señalar que se trata de un enfrentamiento entre dos grupos delictivos y no de ataques dirigidos contra civiles.

"Nosotros le decimos a la gente que salga, que haga deporte, porque quienes hacen deporte contribuyen a la paz en el estado", afirmó durante un torneo organizado por el Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Estado de Tabasco.

En este sentido, pidió a los tabasqueños confiar en la administración estatal encabezada por el gobernador Javier May Rodríguez y continuar con sus actividades diarias sin temor.

"Lo que hay es un enfrentamiento entre dos bandas delincuenciales que se están dando porque quieren ganar la plaza, pero no para fomentar el deporte, no, para fomentar el vicio, para enfermar al pueblo de Tabasco. Por eso nosotros no nos debemos de dejar. Tenemos que seguir adelante", apuntó.

Es la segunda vez que el funcionario señala que la inseguridad es "mediática" y que la incidencia delictiva no es tal



como se relata en los medios de comunicación.

## RECRUDECE LA VIOLENCIA EN TABASCO

El jueves 13 de febrero, en el estado se reportó el hallazgo de cuerpos decapitados, un ataque armado en un motel y el descubrimiento de una fosa clandestina.

A pocas horas de que la presi-

denta Claudia Sheinbaum Pardo anunciara apoyo en materia de seguridad para Tabasco, los cuerpos de tres hombres decapitados y con signos de violencia fueron localizados en Jalpa de Méndez.

En el sitio, los responsables dejaron una cartulina con un mensaje amenazante dirigido a los titulares de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciuda-



**Pese a violentos enfrentamientos en Tabasco, José Ramiro López Obrador pidió a la población a salir a la calle y no caer en la "campaña de miedo" que busca generar desconfianza entre la población.**

dana (SSPC) y de la Fiscalía General del Estado (FGE), firmado presuntamente por el Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

Horas después, en la carretera al municipio de Cunduacán, se sumó la aparición de otras dos cabezas humanas, también acompañadas de mensajes amenazantes.

Mientras tanto, en grupos de WhatsApp circuló un video

en el que las primeras tres víctimas confesaban estar al servicio de un individuo identificado como 'Koki'.

En Villahermosa, un grupo de sujetos armados atacó el motel 'Diamante' en la colonia Atasta de Serra.

Testigos señalaron que dos hombres en motocicletas dispararon contra la entrada del establecimiento, dejando heri-



**Nosotros le decimos a la gente que salga, que haga deporte, porque quienes hacen deporte contribuyen a la paz en el estado"**

**JOSÉ LÓPEZ OBRADOR**



do al encargado. Además, intentaron incendiar una de las habitaciones lanzando una bomba molotov.

Por otro lado, en Villa Benito Juárez, Macuspana, la Fiscalía General del Estado reportó la detención de tres presuntos secuestradores.

Durante el cateo realizado en una vivienda de la colonia Linda Vista, se rescató a una persona privada de su libertad y se encontró una fosa clandestina con dos cuerpos.

Por la mañana del jueves, dos hombres fueron atacados a balazos en la rancharía González 4ta sección, en el municipio de Centro, dejando un saldo de un muerto y un herido.

En su conferencia matutina del 13 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum refrendó su apoyo al gobernador Javier May Rodríguez y aseguró que se está avanzando en seguridad.

Explicó que ya se implementa un plan en coordinación con el gobierno estatal y que pronto se darán a conocer sus detalles.

"Se va a ayudar a Javier y sobre todo al pueblo de Tabasco", declaró.

@beautyroomvhsa  
@beautyfacevhsa

Beauty Room  
Image Designers



# BEAUTY ROOM

SALON DE BELLEZA

*Profesionales en*  
**BELLEZA E IMAGEN**  
*Personal*

- Básicos
- Estilizados
- Clínica capilar
- Rituales capilares
- Tratamiento Premium
- Maquillaje y Peinado

- Efectos de color
- Diseño de color
- Decoloración
- Tintes
- Alisantes
- Cejas y depilación



Plaza Usumacinta, Local 8  
993 413 0583

Plaza Tabasco, Local 5  
993 592 1136

¿Lista para **ese cambio?** Dale **ese upgrade** a tu imagen con manos expertas y vive la transformación que siempre has querido. ¡Beauty Room te espera!

**ANTE OLA DE VIOLENCIA**

# May nombra a nuevo titular de Seguridad

Serafín Tadeo Lazcano asumirá la dirección con el objetivo de fortalecer las estrategias de pacificación y seguridad

**Redacción**  
Poder & Crítica  
Villahermosa, Tab.-

**E**l gobernador de Tabasco, Javier May, confirmó la renuncia del general Víctor Hugo Chávez Martínez como titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), en un contexto marcado por el aumento de la violencia en la entidad.

Su lugar será ocupado por Serafín Tadeo Lazcano, quien asumirá la dirección con el objetivo de fortalecer las estrategias de pacificación y seguridad en el estado.

**NUEVO TITULAR DE SEGURIDAD EN TABASCO**

Durante una conferencia de prensa, May Rodríguez explicó que la salida del general Chávez Martínez responde a motivos personales y agradeció su labor al frente de la corporación.

Destacó que el funcionario, quien asumió el cargo en febrero de 2024, regresará a sus actividades en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

La inseguridad ha alcanzado la industria del entretenimiento, con la cancelación de al menos seis conciertos de artistas reconocidos

El gobernador presentó a Serafín Tadeo Lazcano como el nuevo titular de la SSPC, subrayando su amplia experiencia en seguridad.

El funcionario ha trabajado en la extinta Procuraduría General de la República (PGR) y se ha desempeñado como comandante en entidades de alta conflictividad como Sinaloa, Michoacán y Guerrero.

Junto a este cambio, May también designó a Jesús Amaya Guerrero como Comisionado de la Policía Estatal. Amaya Guerrero cuenta con una maestría en



**Permítenos protegerte y ser tu aliado legal.**

**ASESORES ESPECIALIZADOS EN LAS DIVERSAS RAMAS JURÍDICAS.**

**Atención personalizada a particulares y empresas.**

LIC. MARIA EUGENIA MARTINEZ GÜEMES.

LIC. GERARDO EMILIO HERNANDEZ SIERRA.

📞 9931-19-32-74

📞 9935-93-33-67

✉️ guemes300173@gmail.com

✉️ gerar\_ehs@hotmail.com



Seguridad Pública y una trayectoria de 28 años en la Fiscalía General de la República (FGR).

**CRISIS DE VIOLENCIA EN TABASCO**

El relevo en la SSPC ocurre en un momento crítico para el estado, que ha registrado una escalada de violencia en los últimos meses, incluyendo ataques armados, quema de comercios y vehículos, así como amenazas contra las autoridades.

Desde el inicio de la administración, se han contabilizado más de 388 homicidios en Tabasco, con un aumento nota-

ble en octubre (65), noviembre (102), diciembre (73), enero (92) y febrero (53 hasta el día 13).

**ESTRATEGIA DE SEGURIDAD Y TECNOLOGÍA**

El gobernador adelantó que en los próximos meses se impulsará una inversión significativa en seguridad, con mejoras en tecnología, equipamiento policial y fortalecimiento del C5.

La designación de nuevos mandos en la SSPC busca recuperar el control en un estado que enfrenta una grave crisis de seguridad.



**ESPERA EL PRIMER EPISODIO POR NUESTRAS REDES**

**PODER&CRÍTICA**  
**EL PODCAST**

Conducido por:



**Dra. Alejandra Balderas**  
Doctora en innovación administración y políticas públicas



# MAY NO NOMBRA A NUEVO TITULAR DE SEGURIDAD

**EL OBJETIVO ES FORTALECER LAS  
ESTRATEGIAS DE PACIFICACIÓN Y SEGURIDAD**

PÁGINAS 6-7